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Aos sete dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e cinco, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 

3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente CLEITON BIRK, consistindo em Reunião 

Ordinária da 15ª Legislatura e do 1º Período Legislativo, de 2025. O Presidente saudou a todos os 

presentes, e declarou aberta a Sessão de nº 2012. Verificou-se a existência de quórum regular, 

constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: ARLEI PAULO 

MALLMANN, ARMANDO ALBERTO FROHLICH, DEJAIR MACHADO DA SILVA, IVANIR 

GILMAR MEES, MARCIO GUTH, MARLI HEINLE GEHM, RODRIGO LOPES ERHART e 

VOLNEI RENATO GROSS.  Em seguida foi apreciada a Ata de nº 2011 do dia 16 de dezembro, a 

qual foi aprovada por todos os vereadores.  

CORRESPONDÊNCIA: Ofício nº 25/2024 da Autarquia da Água em resposta ao ofício 348/2024, in 

forma que realizou o hidro jateamento no local indicado a fim de cessar o forte cheiro de esgoto. 

Ofício nº 26/2024 da Autarquia em resposta ao ofício nº 360/2024, informa que a rede de escoamento 

de água pluvial é atribuição da Secretaria de Obras do Município e quanto ao impacto causado pela 

abertura de vala para colocação de redes de abastecimento de água, informa que foram realizadas 

desobstruções pontuais de bocas de lobo no dia seguinte à forte chuva. Ofício nº 27/2024 da 

Autarquia em resposta ao ofício nº 336/2024, informa que o caso está em análise. Ofício nº 

026/3ºPel/2024 – CRPO/VRS, em resposta ao ofício nº 328/2024 que solicita informação referente 

divulgação indevida de vídeo de acidente fatal, informa que o trabalho da Brigada Militar é pautado 

pela seriedade e profissionalismo e informa que foram realizadas diligências internas e não foi 

possível identificar qualquer forma de vazamento do referido vídeo. Ofício do Gabinete nº 291/2024 

em resposta ao ofício nº 327/2024, informa que o Departamento de Desporto é o responsável pelas 

manutenções das áreas de lazer do Município. SIEHU informa à Vereadora Marli e aos demais 

Vereadores que encaminhou sua prestação de contas, referente à Lei Paulo Gustavo, ao setor 

responsável conforme consta no Edital, assim como as demais entidades ou agentes culturais de Ivoti. 

Ofício Gabinete nº 293/2024 que encaminha para apreciação os Projetos de Lei nº 69, 70 e 71/2024. 

Protocolo do Vereador Volnei indicando nome do Sr. Vanderlei Closs ao Título de Cidadão 

Honorário. Protocolo do Vereador Volnei indicando o Sr. Claudio Waldir Neis ao Título de Cidadão 

Honorário. Protocolo da Vereadora Marli indicando o Sr. Vanderlei Closs ao Título de Cidadão 

Honorário. Protocolo do Vereador Ivanir indicando o Sr. Romar Idoneu Schneider ao Título de 

Cidadão Honorário. Protocolo do Vereador Marcio indicando o Sr. Roberto Schneider ao Título de 

Cidadão Honorário. Ofício Gabinete nº 3/2025 em resposta ao ofício 335/2024 informa que o 

atendimento ao CAPS é através da rede de atenção à saúde e após serem encaminhados passam por 

triagem.  

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: MARCIO solicita: 1 – Que o Executivo providencie a limpeza e recolhimento do 

resto de entulhos colocados na Rua do Grotão nº 701, a pedido da moradora, os mesmos foram 

colocados em seu terreno quando foi consertada a ponte no local. (Fotos em anexo). 2 – Ofício 

direcionado ao Gabinete do Ex-deputado federal Alceu Collares, expressando a tristeza pela perda do  
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deputado aos 97 anos no dia 24/12/2024, que muito contribuiu para a área política, que foi advogado, 

servidor público e político brasileiro. Foi governador do Rio Grande do Sul de 1991 a 1995 e Prefeito 

de Porto Alegre de 1986 a 1989, sendo o primeiro negro a ocupar ambos os cargos. MARLI solicita: 1 

– Ofício de agradecimento ao ex-prefeito Martin, em seu nome e, com certeza no nome dos colegas e 

de toda a comunidade, expressando o reconhecimento pela dedicação e pelos resultados alcançados 

nas diversas áreas em que se dedicou, aplicando seus conhecimentos de gestão pública na busca de 

eficiência. Agradecemos teu esforço e desejamos muito sucesso nesse novo desafio à frente da 

secretaria municipal de saúde na cidade de São Leopoldo; 2 – Ofício ao Secretário da Saúde 

solicitando que esclareça aos servidores que trabalham nos postos de saúde, para que marquem as 

consultas também presencialmente para aquelas pessoas que se dirigem ao local. ARLEI solicita: 1 - 

Ofício ao Corpo de Bombeiros parabenizando o bombeiro Diego Silva pela promoção à sargento no 

último mês de dezembro e desejou que o mesmo permaneça em Ivoti. Marli pediu para se juntar a 

esse pedido. 2 – Melhorias na parada de ônibus em frente a UBS central, principalmente uma 

proteção lateral por causa dos dias chuvosos, pois o local é utilizado por alunos que aguardam o 

transporte escolar; 3 – Instalação de equipamento de ginástica na Praça localizada na área pública no 

Loteamento Vivalar. IVANIR solicita: 1 – Ofício ao Executivo para que solicite ao DNIT as devidas 

melhorias no acesso para a BR 116 pela Avenida Perimetral; 2 – Ofício ao Executivo, solicitando que 

informe quantos e quais (com limites mínimos e máximos) as principais situações que foram 

identificadas pelo Departamento de Planejamento Urbano, de edificações irregulares em razão do não 

cumprimento dos índices construtivos e taxas de ocupação, recuos e outros, a fim de estudar 

propostas para a regularização das edificações consolidadas. RODRIGO solicita ofício ao Executivo 

solicitando a relação dos nomes dos ocupantes de Cargos em Comissão e Funções Gratificadas. 

TRIBUNA LIVRE: A secretária da educação, Sra. Marisa se fez presente em Plenário e solicitou o 

uso da tribuna para esclarecer dúvidas com relação aos projetos de lei de contratação emergencial. 

Marisa saudou a todos e falou da importância de se colocar à disposição para eventuais 

esclarecimentos, uma vez que foram encaminhados 03 projetos e também pelo início do ano letivo 

que na educação infantil já inicia no dia 05/02 e no ensino fundamental no dia 10/02. Após as 

colocações da secretária, o Presidente abriu espaço para perguntas pelos Vereadores. Volnei disse que 

em conversa com o secretário da administração antes da sessão, ficou sabendo que todos do concurso 

foram chamados, em torno de 30 pessoas e somente 12 confirmaram que irão aceitar o cargo, talvez 

alguns vão querer ir para o final da fila, e disse que o certo seria quando todos forem chamados e não 

aceitarem, encerrar o concurso e abrir outro. Marisa disse que o concurso que ainda está vigente é o 

de auxiliar de escola, que ainda tinha uma lista para convocar a preencher cargos, sendo que todas as 

pessoas foram chamadas e como além dessas pessoas chamadas, ainda existe uma demanda para 

preencher cargos, foi encaminhado projeto de contrato emergencial. Ivanir pediu licença para contatar 

a secretária durante a semana para tirar dúvidas, uma vez que entraram hoje os projetos. A secretária 

se colocou à disposição. Arlei também fez suas considerações. Marli também fez suas considerações e 

falou que esses projetos são necessários para atender bem aos alunos. Referente ao contrato 

emergencial de professores, Marisa falou que serão cargo para substituir os professores que irão  
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ocupar cargos em gestão, que legalmente precisam ser ocupados por emergenciais. Cleiton agradeceu 

a presença da secretária, e falou que o normal é que os projetos passem pelas quatro pautas para 

esclarecer dúvidas, mas todos os Vereadores estão cientes da urgência dos projetos.  

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO:  

VETO DO EXECUTIVO AO PL 56/2024. Referente o veto, o autor do projeto, Vereador Volnei 

falou que nunca viu tanta bobagem em um veto (mentiras) assim como foram os sete anos com a sua 

pessoa com o Executivo que lhe perseguiu durante esse tempo. E nesse veto é usado um projeto de 

Passo Fundo para se basear “fica proibido a comercialização de fogos de artifício” e disse que no 

projeto, em nenhum momento está sendo proibida a comercialização, somente proibindo o manuseio 

de fogos de artifício... Volnei falou que se admira que um prefeito assine um veto desses. Volnei disse 

que não importa se tem Lei Estadual sobre isso, é possível fazer a mesma Lei, mais rígida. Volnei 

disse que conta com a compreensão dos nobres colegas e disse que também pediu um parecer jurídico 

para a assessora sobre o veto e pediu que o veto seja derrubado, pois várias pessoas estão interessadas 

nessa Lei. O Vereador Rodrigo disse que também analisou o veto e pesquisou sobre a Lei Estadual, e 

nessa também fala sobre manuseio de fogos e que não tem nada a ver com a justificativa do 

Executivo. Cleiton solicitou que todos falem perto do microfone para a fala ficar legível. O presidente 

lembrou que o Veto foi protocolado pelo Executivo no dia 17/12/2024, durante o recesso da Câmara e 

conforme consta na Lei Orgânica Municipal em seu art. 57º, Parágrafo 4º tem 30 dias para ser 

apreciado a contar do recebimento, então pode ser votado até o dia 26/01. E, conforme consta no 

Regimento Interno art. 87, Parágrafo 5º precisa da maioria absoluta de votos para rejeitar o mesmo. 

Não cabe pedido de vistas – Conforme Lei Orgânica Art. 95. O Presidente falou que provavelmente o 

veto será votado no dia 21/01. 

 Projeto de Lei nº 69/2024 – Autoriza a dar em cessão de uso gratuito imóvel de propriedade do 

Município à Cooperativa dos Apicultores de Ivoti Ltda. 

Projeto de Lei nº 70/2024 – Autoriza a celebração de Termos de Fomento com a Associação de Pais 

e Amigos dos Excepcionais – APAE de Ivoti, Conselho Comunitário Pró Segurança Pública de Ivoti, 

Liga Feminina de Combate ao Câncer – Ivoti, Associação Evangélica de Ensino, Associação Ivoti 

Racing, Associação dos Moradores de Picada Feijão e dá outras providências. Referente esse projeto, 

a assessora jurídica conversou com o Procurador do Município, e o Executivo apresentará uma 

Mensagem Retificativa alterando o Projeto de Lei. Ivanir se manifestou referente ao Projeto, e disse 

que no início do ano passado se propôs a buscar recurso junto ao Estado para que a comunidade de 

Picada Feijão tivesse um poço perfurado através de um Programa do Estado, onde participou de 

algumas reuniões e encaminhou todos os documentos necessários para o Estado, o qual deu um 

retorno positivo, e foi feita uma reunião com a Associação e o Prefeito e ficou acertado que o 

Município iria fazer melhorias num poço já existente, numa escola na localidade e que não seria 

necessário perfurar o novo poço. Ivanir disse que o poço viria de forma gratuita do Estado, sendo que 

a Associação ou o Município deveriam fornecer os insumos, ou seja, o óleo diesel, a perfuração do 

poço e o cimento. Ivanir disse que para a sua surpresa agora, tem um auxílio de 145 mil para perfurar  
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o poço. Ivanir disse (se não lhe falha a memória) de que na ocasião faltou o Executivo ou a 

Associação fazerem o projeto da perfuração do poço e encaminhar ao Estado para liberação. Ivanir 

pediu maiores esclarecimentos sobre o porquê de não ter dado sequência ao processo na ocasião. 

Projeto de Lei nº 71/2024 – Autoriza a transferência de direitos decorrentes da concorrência pública 

nº 125/2015, destinada à alienação de lotes da área industrial do Município e a reorganização da 

respectiva área. 

Referente aos Projetos 1, 2 e 3/2025, a pedido do Executivo, devido à urgência dos mesmos em 

virtude do início do ano letivo, o Presidente pediu que os mesmos entrem em pauta na próxima 

Sessão, se não houver dúvidas. Todos os Vereadores concordaram. 

Projeto de Lei nº 1/2025 – Autoriza a contratação de pessoal, por tempo determinado, para a área da 

educação. 

Projeto de Lei nº 2/2025 – Autoriza a contratação de pessoal, por tempo determinado, para a área da 

educação. 

Projeto de Lei nº 3/2025 – Cria cargos na Lei Municipal nº 2373/2008, que estabelece o Plano de 

Carreira dos Servidores e institui o respectivo Quadro de Cargos. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: IVANIR agradeceu a confiança dos seus eleitores, pelo apoio e todas as 

mensagens. E falou que irá representar com dedicação a cada um que nele votou e desejou sucesso 

aos demais colegas, em especial aos novos e sucesso aos novos secretários, ao Prefeito Waldir e vice 

Alexandre. Ivanir disse que é oposição até a eleição acabar, depois da eleição está para representar a 

comunidade (como sempre tem dito), pensar no futuro e no melhor de Ivoti e se colocou à disposição 

da administração para juntos construir uma Ivoti cada vez melhor. ARMANDO também agradeceu 

aos seus eleitores, após quase de 38 anos de serviço na Prefeitura, agradeceu pela confiança 

depositada em sua pessoa. Armando disse que pretende fazer uma boa gestão. DEJAIR saudou a todos 

e agradeceu os 787 eleitores que lhe escolheram, falou que hoje inicia uma nova etapa, um novo 

desafio e espera poder contribuir com a comunidade e pediu sabedoria a Deus para fazer uma boa 

gestão em prol da cidade de Ivoti. Desejou sucesso ao Prefeito Waldir e Alexandre e se colocou à 

disposição. ARLEI também agradeceu os votos recebidos, desejou um bom mandato a todos. MARLI 

também agradeceu pelos votos recebidos e se colocou à disposição para trabalhar por uma Ivoti cada 

vez melhor. VOLNEI também saudou a todos e desejou um bom mandato a todos, e falou que as 

ideias boas precisam ser sempre bem-vindas e lembrou que na administração passada não existiu. 

Volnei disse que conhece o Valdir a muito tempo e espera que faça uma boa administração, assim 

como o Alexandre, que é uma pessoa que considera muito. Volnei também agradeceu os votos 

recebidos e disse que a reeleição é conseguida através do bom trabalho. Volnei comentou sobre a 

resposta que veio do CAPS, a qual não respondeu ao seu questionamento, sobre o agendamento de 

duas pessoas no mesmo horário, e pediu que seja reencaminhado o ofício para a resposta. Volnei 

também pediu permissão ao Presidente para convidar o Diretor de Trânsito para vir à Casa e falar 

sobre o Plano de Mobilidade, quais as metas para ser executado e citou a sua sugestão da Rua Graça 

Aranha em mão única. MARCIO também agradeceu pelos 678 votos recebidos, disse que já foi 

Vereador e ficou quatro anos fora, onde optou por outro caminho, mas agora está de volta. Disse que  
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vai honrar cada voto que recebeu, assim como vai honrar a todos que não votaram em sua pessoa, 

colocou seu telefone à disposição. Marcio falou sobre o valor do repasse que é destinado aos idosos 

do Município, e pediu que esse repasse fosse aumentado um pouco, pois hoje tem um grupo de idosos 

do Bairro Morada do Sol com 260 pessoas, um dos únicos que tem no Município. Marcio comentou 

sobre o seu pedido referente a situação da Rua do Grotão, até já comentou sobre com o secretário 

Alexandre, onde foi feito o conserto da ponte (que foi destruída pelas enchentes), mas o material que 

sobrou (entulhos) foi colocado num terreno de uma pessoa que possui uma chácara no local 

(costeando o rio)., e pediu que seja retirado esse material, também falou que passam canos pelas 

terras deles, e a retro escavadeira, tirou três canos e não recolocou e pediu para recolar os mesmos. 

Marcio solicitou o envio de ofício para a Autarquia para que informe como é realizado o pagamento 

do conserto dos buracos abertos em virtude dos vazamentos, se toda vez que abre é pago, pois está 

acontecendo muito. E também, que a Autarquia encaminhe uma relação atualizada das empresas que 

prestam esse serviço de conserto (remendos e abertura de buracos). Pediu também que o 

Departamento de Trânsito providencie um redutor ou uma lombada na esquina da Rua Herberto 

Graeff com a Rua Henrique Dias (liga ao campo do Gaúcho) na descida. Marcio desejou um bom 

trabalho a todos. O Presidente desejou um bom trabalho ao Prefeito e vice-prefeito e fez um desafio 

aos mesmos referentes auxílios (bolsa família e outros) e citou o exemplo do Prefeito de Bento 

Gonçalves que foi visitar as famílias e oferecer emprego, e reduziu de 84 para 4 que realmente se 

enquadravam para receber auxílio. Cleiton disse que os Municípios da região estão fazendo o mesmo 

trabalho, que seja um exemplo para Ivoti. Cleiton também comentou sobre o grupo dos idosos, que no 

ano passado o representante esteve na Casa e passou os números e falou do transporte, da diversão 

dos idosos, e que se divertem e desocupam as filas dos postos, enquanto tem pessoas que tem 

condições de trabalhar e não trabalha por causa do auxílio. Também comentou da equipe do bicicross 

que representa Ivoti na no Paraná e Argentina e Uruguai. RODRIGO também fez suas considerações e 

agradeceu os votos recebidos e falou que pretende realizar o trabalho com muita dedicação, e disse 

que está aberto ao diálogo e se colocou à disposição da população. O Presidente agradeceu os 959 

votos (incluído o seu) à sua família. Nada mais a declarar, encerrou a presente Sessão e convocou a 

todos para a próxima no dia 13/01, às 18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER 

KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será 

assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

 

 

   CLEITON BIRK                                                            ARMANDO ALBERTO FROHLICH 

Presidente do Legislativo                                                                               Secretário 
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